Los mariscales y talabarteros irán con las fraguas; los tiros de reserva y los caballos de mano irán á la cola de cada fracción, después de las fraguas, si las hay.

La velocidad de la marcha debe regularizarse á razón de cuatro kilómetros por hora en terreno plano. Los carruajes que pierdan su distancia la deben recobrar avivando el paso sin trotar.

Si algún carro sufre un accidente que motive su detención, se le separará de su lugar para no interrumpir el movimiento de la columna, y después de hecha la reparación que exija, se incorporará, ocupando el puesto que en ese momento le corresponda, no recobrando su colocación propia, sino en el primer alto. Si no se pudiere componer, se le descargará y aun desarmará si fuere necesario, repartiendo la carga y el mismo carruaje en los demás, ó bien si está cerca de alguna población y no hay urgencia en llevarlo, se dejará previo recibo, á las autoridades civiles ó militares. El tiro quedará de mano.

Los carros de dos ruedas se pondrán á la cabeza en cada fracción del convoy, manteniendo entre ellos una distancia de tres metros.

Cuando se necesite disminuir la longitud del convoy, y el terreno lo permita, el que lo mande podrá ordenar que los carros marchen en columna por dos.

Los Oficiales y subalternos deben ejercer, durante la marcha, la más activa vigilancia, deteniéndose á menudo para ver desfilar los carruajes que estén á su cargo; dando parte inmediatamente que noten alguna novedad, para que el Jefe del convoy pueda remediarla.

Altos.

Art. 33.—Cada hora se hará un alto de diez minutos, aprovechándolos en apretar las cinchas de los animales, arreglar las cubiertas y componer la carga. En las marchas largas y difíciles ó cuando el calor sea muy fuerte, se hará un gran alto de una ó dos horas á la mitad del camino. Para este objeto se escojerá un lugar donde se pueda aparcar y en el que haya agua potable. Se dará á los animales agua y forraje.

En país enemigo no se debe hacer alto sino en un lugar descubierto y lejos de los desfiladeros. Se aparcará ó por lo menos se pondrán los carruajes de dos en dos; se dejarán los tiros enganchados y no se les dará de beber á todos al mismo tiempo. En todo caso, el Comandante de la escolta tomará las disposiciones que juzgue necesarias para la defensa del convoy.

Vanguardia y retaguardia.

Art. 34.—En la marcha de un convoy, además del servicio de vanguardia y retaguardia dado por la escolta y destinado á explorar y protejer la marcha, el personal agregado al tren por el servicio administrativo se dividirá en dos fracciones que marcharán: una

á la cabeza y la otra á la cola del convoy, cuando las circunstancias lo permitan. La de la cabeza será la imaginaria y la de la cola la guardia de prevención; la primera, que marchará á 2 0 metros de la cabeza de la columna, separará los obstáculos que haya y dará aviso al Comandante del convoy de las reparaciones que necesiten los caminos, cuando no pueda hacerlas por sí misma; y la otra, á 200 metros de la cola de la columna, vigilará que nada se pierda y que ninguno se quede atrás.

Prestará ayuda á los carruajes que hayan sufrido algún accidente y dejará con una guardia á los que se vean obligados á retrazarse algo por las composturas.

Subidas y bajadas.

Art. 35.—En las subidas se hará tomar 10 metros por lo menos de distancia á los carruajes. Si la subida es larga, los conductores echarán pié á tierra; si es corta y rápida, permanecerán montados. Los hombres de á pie estarán listos para calzar las ruedas, á fin de impedir que retrocedan los carros, calzándolos también cuando se hace alto para dar aliento á los troncos.

En una subida fuerte, se duplicarán los tiros, haciendo subir el convoy en dos secciones.

En las bajadas, los conductores permanecerán mon-

tados, dirigiendo los de guías el carro, é impidiendo los otros que sus tiros halen. Si la bajada es rápida, y sobre todo, si hay nieve ó hielo, se dará garrote, y los hombres de á pie se prepararán para calzar las ruedas, cuidando que no se tuerzan las cadenas.

El garrote se soltará sin detenerse, siempre que sea posible, y se esperará para enganchar la rastra, á que no esté caliente.

Lugares habitados. Pasos difíciles.

Art. 36.—Siempre que sea posible, se evitarán los lugares habitados, rodeando las ciudades y pueblos cuando pueda hacerse, sin alargar mucho el camino. Si es preciso atravesarlos, se estrecharán las distancias de los carros, impidiendo el trote y tomando las más minuciosas precauciones contra el fuego ó cualquier desorden.

El Comandante del convoy debe diariamente informarse del estado del camino que se ha de recorrer, haciéndolo reconocer con anticipación, para dictar las medidas que juzgue convenientes; pudiendo utilizar la escolta y aún paisanos, los cuales, provistos de cuerdas, palas, azadones, etc., se dedicarán á hacer las composturas.

Los caminos elegidos serán los más conocidos, aún cuando sean los más largos; si es preciso, se tomarán guías, vigilándolos, y haciéndolos marchar con un Oficial á la vanguardia. En todo paso difícil, los carros quedarán á una distancia de 4 ó 5 metros entre cada uno; los Oficiales y subalternos irán cerca de los carruajes puestos á su cuidado, para dar á los conductores las indicaciones necesarias, hasta que se haya franqueado el obstáculo.

Entre tanto, las últimas fracciones se aprovecharán para dar reposo, y si el tiempo lo permite, el Comandante ordenará que se de pienso á los animales.

Las primeras, harán lo mismo después de haber franqueado el mal paso, y mientras las últimas lo pasan sucesivamente.

La primera fracción volverá á ponerse en marcha antes que la última haya pasado por completo, á fin de que haya el menor retardo posible.

Cuando se deba pasar un río ó vado, es preciso reconocerlo con el mayor cuidado. Los vados deben tener un fondo sólido, y la profundidad no exceder de 0. m. 80 á 1 m. Si el terreno no estuviere dispuesto convenientemente, á la entrada y á la salida se le hará arreglar por la vanguardia; y si es preciso, por los hombres de á pie y la escolta. Los fondos de casquijo casi siempre son buenos; los de arena son, por lo general, peligrosos, porque ésta se desaloja y es arrastrada por el agua, y si hay gran número de carros en el convoy, se corre riesgo de que los últimos pasen á nado.

Para pasar un vado, se colocarán algunos Oficiales á la entrada y salide, para indicar á los conductores lo que tengan que hacer: á la entrada se guardará una distancia suficiente, haciendo tomar á los tiros un pa so firme y seguro, sin trotar, impidiéndoles beber agua para que no se retarde el movimiento.

Cuando se teman algunos percances, sea á consecuencia del hundimiento del fondo del río, ó sea por la rapidez de la corriente, se amarrará el extremo de una cuerda en la punta de la lanza de un carro, los hombres de á pie pasarán primero, y aguardarán en la orilla opuesta, y si es necesario, unos caballos halarán la cuerda, la cual mantendrá al carro en su dirección, y le impedirá derivar.

En los puentes militares y en los movibles 6 poco sólidos, los carruajes deben pasar uno á uno, los conductores á pie, y llevando sus mulas. Si hay tiempo, se ordenará que el puente se reforce con puntales, ó troncos de árboles puestos en el sentido de su longitud, y otros más delgados en el de la anchura. En un puente volante se dará garrote á los carros, se quitarán los animales y se llevarán de la brida.

El paso por terrenos pantanosos, se hace con la mayor cautela, reconociéndolos antes. Si es posible, se mandará afirmar el suelo con faginas, sacos á tierra, etc. Los carruajes guardarán entre sí, una distancia de 8 á 10 metros.

En los desfiladeros es conveniente apresurar la marcha, disminuyendo la distancia entre los carruajes, y deteniendo la columna al otro lado para rehacerse.

Cuando se deba pasar un foso, cortadura ó arroyo, cada carro tomará una distancia de 8 á 10 metros, re-

comendándose á los conductores abordar el obstáculo perpendicularmente, y arrear sus troncos al tiempo de pasarlo. Si el obstáculo es muy profundo, se practicarán rampas de cada lado.

Marchas de noche.

Art. 37.—En las marchas de noche, los Oficiales y subalternos deberán redoblar su atención y vigilancia. El Comandante del convoy dispondrá que los carros estrechen sus distancias, cuidará de que los hombres montados no se duerman ni echen pie á tierra; de tiempo en tiempo hará levantar los tirantes, sobre todo, después de los altos y las paradas, para asegurarse de que los tiros no están encuartados. En los pasos difíciles, y con la noche obscura, se encenderán hachones que se llevarán á distancia de los carruajes y con precaución. En la proximidad del enemigo se guardará silencio, y para no dejar oir el ruido de los carros, se envolverán las ruedas y cadenas con paja, zacate ú otra materia análoga, y se prohibirá encender luces.

Establecimiento del campo.

Art. 38.—Para la elección del sitio en que se deba acampar, y disposiciones que sea necesario ordenar, se seguirán las prescripciones indicadas en el Reglamento del Servicio de Campaña. Un campo provisional, se establecerá de una de las maneras siguientes:

I. CAMPAMENTO PARALELO.—Cuando el campo deba establecerse muy rápidamente y se tenga espacio en longitud, los carros podrán disponerse en varias líneas, de 6, 8, 10 ó 12 carros, según el espacio, poniendo las lanzas paralelas y en la dirección de la marcha; el intervalo entre los carros será de 2 metros y la distancia entre las líneas de 10 metros, medidos desde el extremo de las lanzas de una línea de carros á la parte posterior de los de la precedente.

Las guarniciones de guías de cada carro se colocarán en la extremidad de la lanza, las demás en la misma lanza.

A 7 metros de los extremos de las lanzas de los carros de la primera línea y frente á éstos, se tenderá en el suelo, asegurándola por medio de piquetes, una cuerda de longitud igual á la de dicha línea; en ella se amarrarán por medio de pulseras los animales frente á frente y con un intervalo de 1 metro, ocupando las extremidades los caballos de silla. Como la profundidad de una mula ó caballo se calcula en 3 metros, queda entre las extremidades de las lanzas y las ancas de los animales un espacio libre de 4 metros para entrar y salir del parque; este espacio se llama Calle del Parque.

Si la tropa tiene tiendas, y se ha dado la orden para armarlas, se establecerán paralelamente y á 9 metros delante de la cuerda, conservando entre ellas un

intervalo de 0 m. 30 y su entrada del lado de los animales. El espacio libre de 6 metros, medido de la grupa de los caballos al frente de la tienda, es necesario para la circulación: se llama Calle de las Tiendas.

El forraje se colocará á 4 metros á la izquierda, y la altura de la cuerda.

Las tiendas de los subalternos, á 4 metros á la izquierda, y á la altura de las de la tropa; la tienda del Capitán, en el centro, y en el alineamiento de las de los Oficiales.

Las cocinas, á 4 metros á la derecha, y á la altura de las tiendas de tropa, á menos que haya necesidad de alejarlas más, para evitar un incendio.

Las letrinas se colocarán siempre del lado opuesto á la dirección del viento reinante, y lo más lejos posible del campamento.

Para colocar los animales en la cuerda, los tiros de á 4 ó de á 6 de los 3, 4, 5, ó 6 primeros carros marcharán al frente en línea, los de atrás oblicuarán para colocarse á la izquierda de los de delante. Los tiros de la última línea de carros romperán la marcha por el tiro de la derecha, girarán á la izquierda de la cuerda para entrar en la calle de las tiendas, donde se formarán á la izquierda en línea desplegada, de manera que los animales queden tocándose por la nariz con los de los primeros carros.

Para enganchar, los animales de los cuatro primeros tiros retrocederán hasta sus carruajes respectivos, comenzando por los de atrás. Los tiros de los últimos carros desfilarán por la izquierda y entrarán al parque para enganchar.

Campamento en cuadro.—Cerca del enemigo y cuando se quiera formar una defensa con los carruajes, se formará el parque en cuadros: las lanzas hacia el centro. Las cuerdas para los animales se establecerán en el interior de los cuadros, así como el forraje; igualmente irán dentro las tiendas de los enfermos ó heridos; las de los conductores se pondrán fuera, y cada fracción de tropa acampará cerca de los carruajes de que está encargada. Las cocinas y letrinas fuera del cuadro, en la disposición más conveniente, según lo prevenido.

CAMPAMENTO EN CÍRCULO. — Para acampar en círculo, el primer carruaje describirá un círculo proporcional al número de carruajes que deban acampar. Cada carruaje estrechará lo más que sea posible la distancia sobre el que le precede, quedando los animales en el interior. El primer carro se detendrá, cuando se haya cerrado el círculo; los animales se atarán á la cuerda en el interior; pero dejando un camino de circulación entre el campo y los carros.

Desde que se mande desatalajar, las lanzas se apoyarán cerca de las ruedas, amarrándolas, si es posible. Las tiendas de la tropa se levantarán circularmente al rededor de los carros, las de los Oficiales y subalternos fuera.

En todo caso, cualquiera que sea la forma de acam-

par, se nombrará una guardia de macheros para el cuidado de los animales.

Conducción de los convoyes de mulas de carge.

Art. 39.—Las precauciones que con arreglo al artículo 31 se deben tomar antes de las marchas para un convoy de carros, son aplicables al convoy de mulas, procurán lose en éste que el Oficial del tren haga un minucioso reconocimiento de los aparejos, para ordenar las reparaciones que fueren necesarias.

Vanguardias y retaguardias.

Art. 40.—Las vanguardias y retaguardias se establecerán como se ha dicho al tratar del convoy de carros.

Subidas y bajadas. Pasos difíciles.

Art. 41.—Se observarán las mismas prevenciones generales que se han indicado para el convoy de carros, en la parte que fueren aplicables, y además las siguientes:

Apretar las cinchas de las mulas; llevar éstas de las riendas ó bridas para sostenerlas, guiarlas y protegerlas de una caída ó tropiezo.

Si se pasa un vado, colocar á uno y otro lado algunos Oficiales ó Sargentos para impedir que los animales se detengan á tomar agua y que se desvíen de la dirección del vado. El vado se pasará con el mayor frente posible, y si no es de temerse una sorpresa del enemigo, los arrieros se quitarán el pantalón y el calzado para entrar al agua.

Se debe prohibir que los arrieros se metan al vado,

antes de que les llegue su turno.

Se ordenará que algunos hombres vigorosos y buenos nadadores se establezcan por mitades, á uno y otro lado de la corriente con pértigas, para estar listos á socorrer á los hombres que caigan al agua y con cuchillos para desprender la carga de las mulas que cayeren en ella.

El conductor de una mula debe mantenerle la cabeza fuera del agua para impedir que se ahogue. Si el vado es peligroso, cada mula s rá conducida por un hombre. Si fuere necesario, se fijará sólidamente una cuerda, por medio de estacas, de uno á otro lado; los conductores llevarán sus mulas con la mano derecha, apoyando la izquierda en la cuerda, y así tendrán más fuerza para resistir la corriente, sin peligro.

Si se llevan puestas las capas ó capotes, se quita-

rán para pasar el vado.

Terminado el paso, la columna se organizará, ya sea con sus mulas por dos ó una de frente, á distancia de 2 metros, y se emprenderá la marcha.

Vivac.

Art. 42.—El vivac de un convoy de mulas, se establecerá en principio de una manera análoga al vivac

de las tropas de Caballería. Las medidas de policía y seguridad son las mismas que para el servicio de campaña se señalan á la Artilleria.

En la mañana, al levantar el campo, cuando debe hacerse un gran alto, y urge la partida, es inútil dar agua á las mulas que son sobrias y pueden esperarse hasta hacer el alto.

Disposiciones generales para los convoyes compuestos de carruajes y mulas de carga.

Art. 43.—Los convoyes compuestos á la vez de carruajes y mulas de carga, aplicarán las reglas ya dadas para cada uno de ellos, observando, además, las prevenciones generales siguientes:

Las mulas marcharán á la cabeza.

Cuando cerca del enemigo se aparque en cuadro ó en círculo, las mulas quedarán encerradas en el recinto formado por los carros.

Si sucediere que se encontrase un vado practicable para los carros cargados, y las mulas no pudieren pasar con su carga, se harán pasar primero los carros y algunos de éstos regresarán pará llevar la carga de las mulas, que entonces pasarán fácilmente.

Llegada de un convoy á su destino.

Art. 44.—El Comandante del convoy enviará con anticipación á un Oficial del tren, para solicitar permiso de entrar á la plaza. Dicho permiso lo solicitará del Jefe superior que tuviere mando en la localidad. En su parte, informará del material que conduce, número de animales, personal del tren y escoltas que le acompañan, especificando igualmente el número de heridos ó enfermos que trae. Estos datos servirán á la autoridad superior de la plaza, para ordenar convenientemente el alojamiento y arreglo del servicio para descargar.

Conocidas que sean por el Jefe del tren, las disposiciones del Comandante de la plaza, entrará á la población conducido por un Oficial de ella, para que proceda, llegando al lugar donde deba alojarse, á ordenar la descarga, y hacer la entrega, si en ese punto termina su comisión.

Además de estas prevenciones, el Jefe de un convoy deberá tener presentes las que indica la Ordenanza General en los títulos X y XI del tratado V sobre marchas y partidas, así como los artículos 1217 al 1220 del tratado VI de la misma Ordenanza, para aplicarlas en su caso.

Al regresar de su comisión, el Jefe de un convoy deberá dar parte por escrito á su Jefe inmediato, del resultado de su viaje, por menorizando lo que fuere de interés.

Protección de un convoy.

Cuando un convoy se encuentre amenazado de ser atacado, el Comandante de él deberá dictar todas las disposiciones conducentes á su seguridad. Las medidas tácticas que acuerde, se subordinarán á los principios seguidos para los combates de protección; es decir, que la defensa no deberá tener lugar á proximidad del convoy, sino á una distancia proporcionada á su longitud y fuerza de la escolta.

Con este objeto, dicha escolta se dividirá en dos partes:

Una pequeña fracción (próximamente 1) permanecerá con los carruajes, á fin de protejerlos directamente; la parte principal, cubierta por una cadena de exploradores, marchará al frente, ó flanco amenazado, ó bien á retaguardia, de manera que cubra la parte más expuesta del convoy.

A alguna distancia de este cordón, se enviarán exploradores ó patrullas á caballo para reconocer bien el terreno é intenciones del adversario, procurando no perder su unión con el grueso de las fuerzas.

Si la escolta es atacada, los carruajes harán alto, se estrecharán y formarán por dos, si no lo han ejecutado antes.

Si hay posibilidad de poner el convoy en seguridad cambiándolo de dirección, no debe despreciarse ésta precaución.

Si el combate toma un aspecto desfavorable, el recurso supremo consistirá en formar el convoy en atrincheramiento de carruajes. A este efecto, se colocarán las lanzas hacia adentro, de manera que formen un rectángulo ó un cuadrado que quedará ocupado por la Infantería, mientras la Caballería queda fuera; el centro del rectángulo se ocupará con los heridos y acémilas debidamente aseguradas con correas ó cuerdas.

Este sistema de defensa, sólo ofrecece protección contra la Caballería; además, para formar los cuadros, se requiere algún tiempo, del cual no siempre se dispone, pues lo impide el enemigo. Hay que recurrir, entonces, á cubrir el convoy con la escolta, la cual tomará las medidas necesarias, lo que siempre es más práctico. A este fin, se establecerá la fuerza en una posición reconocida, y esperará al convoy. La mayor dificultad consistirá siempre, en cubrir convenientemente los flancos, cuando la columna de carros es muy larga.

En presencia de esta dificultad, la misión de la escolta debe limitarse á explorar el terreno en una anchura suficiente, desempeñando esta misión la Caballería, y hacer ocupar á tiempo los puntos de acceso situados en los flancos, ó al menos, vigilarlos.

Si después de una obstinada defensa, es imposible salvar el convoy, se procurará huir con los carruajes que no están directamente amenazados, ó bien se destruirá el material, y se matará el ganado, á fin de que no caiga en poder del adversario.

La conducción de un convoy de prisioneros, exige, bajo el punta de vista que se relaciona con las medidas de policía, la mayor prudencia, una severidad muy estricta, especialmente cuando se está muy cerca del enemigo, pues no solamente hay que cuidarse de

éste, sino también de aquéllos, que aprovecharán toda circunstancia favorable para recuperar su libertad.

En las noches, siempre que sea posible, todos los prisioneros se alojarán en lugares habitados ó en edificios apropiados á este efecto, y que se tendrá mucho cuidado de reconocer.

SEGUNDA PARTE:

TITULO I.

Bases generales para la instrucción de la tropa, del servicio de transportes:

ARTÍCULO 1.

Definiciones.

TROPA.—Es la reunión de soldados de cualquier arma ó servicio.

FILA.—Es la formación de hombres, colocados unos al lado de los otros.

HILERA.—Es la formación de dos ó más hombres, uno detrás de otro, cubriéndose.

CABEZA DE HILERA. - Es el hombre de primera fila de cada hilera.

FORMACIÓN.—Es la colocación ordenada de una tropa, para todo acto del servicio.

FRENTE.—Es el espacio que se extiende, delante de una tropa.

FRENTE DE FORMACIÓN.—Es el espacio ocupado por una tropa, de un costado á otro.

Profundidad ó fondo.—Es el espacio comprendido entre la primera y última fila de una tropa, formada ó acampada.

LÍNEA DESPLEGADA.—Es la formación de una tropa á dos de fondo, en toda la extensión de su frente; en el tren, es la formación de los carrus jes en dos líneas, con distancias determinadas.

FLANCO.—Es el espacio que se extiende á derecha 6 izquierda, de toda tropa formada.

INTERVALO.—Es el espacio que se deja entre los individuos, fracciones constituídas ó carruajes, medido en el sentido del frente de formación.

Columna. Es la formación de las unidades tácticas, fracciones constituídas ó sus subdivisiones, unas detrás de otras, cubriéndose, y á las distancias reglamentarias.

ALINEAMIENTO.—Es la colocación de una tropa ó carruajes, sobre una línea determinada.

Conversión.—Es la marcha circular que ejecutan los soldados de una fila ó carruajes, describiendo arcos de círculos concéntricos. EJE.—Es el hombre ó carruaje de primera fila del costado, que sirve de centro á la conversión.

COSTADO SALIENTE.—Es el opuesto al eje de converión.

Variación.—Es el movimiento que ejecutan los soldados ó carruajes, desencajonándose y marchando por la vía más corta al nuevo frente que determina el guía.

HUELLA.—Es la serie de impresiones que deja la planta del hombre, en el terreno por donde pasa.

PISTA.—Es la serie de impresiones que dejan las pisadas de los caballos ó acémilas, en el terreno por donde han pasado.

RODADA.—Es la impresión que dejan las ruedas de los carruajes en el terreno.

DESTACAMENTO.—Es toda tropa separada del Cuerpo de que depende, para cualquier servicio de armas.

Vanguardia.—Es el destacamento que marcha delante de una tropa. Es también sinónimo de frente, en la acepción de espacio.

RETAGUARDIA.—Es el destacamento que marcha detrás de una tropa, para su seguridad. También se llama retaguardia, al espacio que queda á la espalda.

DISTANCIA.—Es el espacio que separa á las tropas 6 carruajes, en el sentido del fondo.

AIRES.—Son las diferentes velocidades con que se hacen marchar á los caballos ó mulas. Son tres: paso trote, y galope.

Puntos de dirección.—Son los objetos ó acci-

dentes del terreno, que sirven para conservar la dirección en la marcha, ó establecer el alineamiento de una tropa.

Voz preventiva.—Es la indicación de qué, ó de lo que se va á mandar; en el segundo caso es preparatoria.

Voz ejecutiva.—Es la que indica el instante en que se debe ejecutar ó comenzar á ejecutar lo mandado.

ARTÍCULO 2.

Composición del Escuadrón en pie de paz y de guerra.

1.—Las tropas del servicio de transportes, forma parte del Ejército de tierra. (Artículo 5 de la Ordenanza general del Ejército).

2.—Su composición, en tiempo de paz, será: un Escuadrón formado por una Plana Mayor, y dos compañías. En tiempo de guerra, no se modificará la organización de éstas, sino que se aumentará su número, según lo acuerde la superioridad.

Plana Mayor.

1 Teniente Coronel de Caballería 1 Mayor de Caballería, Jefe del De-	2	caballos.
tall	2	"
1 Subayudante, Subteniente de Ca- balleria	1	"

1 Sargento primero, mariscal	1	caballo. " caballos.
Dos, compañías, cada una con:	0114	de Next
1 Capitán segundo de Caballería 2 Tenientes ó Subtenientes de Ca-	1	caballo.
ballería, Jefes de Sección	2	,,
1 Sargento primero de Caballería	1	"
1 Sargento primero, talabartero	1	"
1 Sargento segundo, mariscal	1	,,
1 Trenista, mancebo	1	"
4 Sargentos segundos de trenistas,		
Jefes de pelotón	4	"
2 Clarines	2	"
8 Cabos de trenistas	0	,,
24 Trenistas	0	"
16 Trenistas de segunda	0	"
Suma	13	caballos.

176 mulas, de las cuales 8 para los Cabos, 40 de reserva y las demás distribuidas en los carruajes; 6 para cada carruaje de 4 ruedas, y 4 por cada uno de 2.

3.—El número de carruajes señalados para el ser vicio en tiempo de paz, es por compañía:

16 de cuatro ruedas y

8 de dos rue las.

Cada compañía se dividirá en dos secciones y cada una de éstas en dos pelotones.

Formaciones del Escuadrón.

4.—La formación á pie, sólo se tomará para ciertos actos del servicio, como revistas ó paradas.

5.—La formación normal á pie será en línea desplegada. Las compañías en dos filas con un intervalo de 1 metro 50; la distancia entre las filas será de 40 centímetros contados desde la parte anterior del pecho de los soldados de la segunda fila, hasta la espalda de los de primera.

6—Las hileras alineadas entre sí dejando un intervalo de 12 centímetros.

7.—El Teniente Coronel, montado, 38 metros al frente y centro del Escuadrón; 1 metro 50 á su derecha y á retaguardia el Subayudante, montado; 2 metros á su izquierda y á retaguardia, el clarín, pie á tierra.

8.—El Mayor, montado, 18 metros al frente y centro del Escuadrón.

9.—Los Capitanes segundos (pie á tierra, como el resto del personal) 3 metros al frente y centro de sus respectivas compañías.

10.—Los Tenientes, en primera fila, al costado derecho de sus secciones.

11.-El Sargento primero, 3 metros á retaguardia,